

# EL DIARIO PALENTINO.

PERIODICO DE NOTICIAS GENERALES Y POLITICAS E INTERESES DE LA PROVINCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

AÑO VI.

En la Capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 centimos.

Sábado 2 de Junio de 1888.

No se publica los dias festivos.

PUNTO DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion, Imprenta, Litografía y Librería de Alonso y Z. Menéndez.  
D. Sancho, 13, Palencia.

NÚM. 1.562



LA SEÑORA

DOÑA CONSUELO GUTIÉRREZ VALENTIN

ha fallecido

á las once y media de la noche del día 1.º de Junio de 1888,

á los 35 años de edad.

—D. E. P.—

*Su afligido esposo D. Julian González García-Valladolid, Abogado del Estado de la Delegación de Hacienda de esta provincia, hijos, padre político D. Pedro González Moral, hermanos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes:*

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la Misa que tendrá lugar mañana á las ocho y media de la misma en la Iglesia parroquial de San Miguel, en lo que recibirán favor.

SE VENDE

carbón de encina superior del Valle de San Juan. Para los pedidos dirigirse, Cantarranas 38, almacén de yeso de J. Fout.

## Seccion editorial

ECOS DE MADRID.

31 de Mayo de 1888.

El mes de los contrastes puede llamarse el que termina en la esfera del tiempo su misión agri-dulce.

Fiestas grandiosas en Barcelona, donde se han reunido las eminencias de todas clases para festejar uno de los mas notables y atrevidos propósitos, y entre tanto en el resto de España inundaciones, diluvios, tem-

porales, casas hundidas, campos asolados.—Ha dejado el mes de Mayo muy por bajo á los pintores mas efectistas! Y como buen español, ha dado todo menos flores que es lo que debía dar.

Por fortuna hoy, fiesta del Corpus y último dia del mes loco, el tiempo se ha vestido de gala y nos ofrece un dia espléndido.—El calor que se siente nos hace recordar aquellas épocas en que tal dia como hoy aunque helase, cosa que sucedía alguna que otra vez, la tropa se ponía de verano con aquellos pantalones blancos que sobre el verde que alfombraba el suelo para la procesión y bajo el azul y enarnado de la casaca y los vivos ofrecían un espectáculo de lo mas alegre que pue-

den figurarse los aficionados á colorines.

Pero en fin, sin pantalones blancos se ha celebrado la gran fiesta con que la cristiandad da gracias al Altísimo por el renacimiento que todos los años brinda la Creación á las criaturas, y ha sido magnífica dentro de las escasas proporciones que sabe dar Madrid á las solemnidades de esta clase.

Pero lo que constituye la fiesta mundana ha ofrecido una gran animación, lo que prueba que los habitantes de la Villa y Corte estaban hábitos de salir á la calle á lucir, ellas las caras bonitas y los trages de colores alegres, y ellos la afición á admirar lo mucho bueno que gran número de madrileñas ocultan en sus casas durante la mayor parte del año para no enseñarlo mas que el dia de Corpus, el Jueves Santo y cuando hay revista militar.

En Madrid hay dos poblaciones, una que aunque no es numerosa, se deja ver á todas horas en los paseos, los teatros los salones y donde quiera que hay ocasión de pasar el rato; y otra, la inmensa mayoría compuesta de mugeres hacendosas y de empleados que permanecen en sus jaulas y solo toman vuelo y se ponen los trapitos de cristianar cuando repican recio.

Después de la procesión el paseo por la carrera debajo de los toldos es uno de los atractivos de la gente que solo se exhibe en estas fiestas mayores. Es aquello una masa de carne humana, de vestidos, sombreros, velos, levitas y uniformes, apenas puede darse un paso, pero las gentes tienen encuentros agra-

dables; se cambian los mas finos saludos, se defrauda un poco á la renta de correos porque los enamorados aprovechando la confusión se dan cartitas, se estrenan trages ó adornos, y las señoras y los caballeros se retiran á sus hogares un tanto magullados pero asegurando que se han divertido.

Después vendrán las verbenas, otras de las fiestas madrileñas de pura raza, y por último con los primeros calores de Junio comenzará la dispersión... y vuelta á empezar!

Aburrido sin duda de considerar que el mundo es una inmensa rueda que dá vueltas sin cesar, se ahorcó ayer en su domicilio un cochero.

Anteayer un guardia de orden público que quiso poner paz entre dos hombres que reñían, supo á sus espensas que uno de los dos era una fiera. Si no acuden en su auxilio le devora.

Aunque dicen que los ratas se han ido á Barcelona, por lo menos aquí han quedado los ratones. Raro es el dia en que no se efectúan cambios de propiedad penables por el Código.

La justicia tiene mucho que hacer; y como si no bastasen los hombres tambien las hijas de Eva la obligan á esgrimir la simbólica espada y á manejar el tradicional peso.

Ahora está siendo objeto de persecuciones una artista de zarzuela á quien se disputan dos empresarios.

Firmó la contrata que le ofreció uno y tomó una cantidad á cuenta.

Pero vino el otro y entonces la

93

de la joven. Es cierto que su nombre no figuraba en el manuscrito; pero ¿que importa un nombre cuando los sucesos hablan? El era amado, mejor diremos adorado con aquel delicioso arrebató de las vírgenes, con aquel puro amor lleno de ignorancia, lleno de ilusiones.

¡Y Alizia era tan hermosa!—Cuando el conde volvió al salón de baile, la miró como si nunca la hubiera visto. Sus ojos cerrados hasta entonces, se abrían bruscamente á la luz. Por vez primera fijaba su atención en aquellos encantos poderosos y juveniles, y comprendía la divina mirada de aquellos grandes ojos negros.

Y aquella cintura tan flexible, tan elegante, y los sedosos rizos del color de la noche ondulando en torno de un cuello de cisne!...

Hector sentía una especie de embriaguez. La sensación que experimentaba, llámese como quiera, era un mal abrasador, era un arrebató irresistible.

las cartas y aplicar el oído á las puertas sin escrúpulo de ninguna clase.

El conde abrió el pupitre de Alicia Pauli.

En el pupitre nada encontró por de pronto que pudiera comprometerla; pero á fuerza de registrar puso la mano encima de un cuaderno manuscrito, cuya lectura pareció interesarle en el mas alto grado.

Al salir de aquel aposento la frente del conde estaba húmeda y pálida, y todo él se hallaba dominado de una viva emoción.

El manuscrito era una especie de diario en que el aya había consignado todas sus acciones y pensamientos desde el dia que entró en el palacio.—Esas pobres almas solitarias tienen necesidad de alguna expansión é incurren casi todas en la misma falta.—El conde había sufrido la violenta emoción que acabamos de decir; porque el manuscrito le había revelado los mas íntimos afectos

92

condesa Alizia. Hasta entonces por motivos que esplicaremos en lo sucesivo, el aya había sido como una amiga querida. Poco á poco se fué entibiando ese afecto; hubo desvío, porque ya no existía confianza y luego á medida que la condesa se iba revistiendo del orgullo de ama de casa, Alicia Pauli parecía rebajarse espontáneamente y encorbar la frente hasta el polvo.

Esta conducta era una cisma contra ella misma, pues lo que en esa humildad el mundo creía ver no era mas que la confusión tácita de su culpable conciencia... De todas maneras la triste joven varió completamente tanto de traje, como hasta de fisonomía. Habriase dicho que tenía empeño en parecer fea y en envejecerse. Esta preocupación era tan manifiesta que muchas personas decían que obraba de aquel modo por prevención especial del conde.

¡Qué astuto era el conde!

Pero el aya nada había ganado en

89

diva devolvió el dinero y alegó que no era válido el primer contrato por que al firmarlo era menor de edad.

De aquí pleito; y es muy posible que la artista, por cierto muy agradecida, tenga que presentarse ante el tribunal.

La gracia y la justicia van á juntarse como en el ministerio. ¿Quién vencerá? La gracia ó la justicia?

Por de pronto el asunto no es de los que pueden llamarse serios.

Como que ella es artista cómica!

La Exposición de Plantas y flores reúne todas las tardes cuando el tiempo lo permite á lo mas selecto de Madrid en clase de mugeres bonitas.

Por eso decia un amigo mio:

—Esto no es exposición de flores y plantas.

—Pues que es?

—Exposición de caballeros blandos de corazon.

JULIO NOMBELA.

### Desde la Côte.

Servicio especial de EL DIARIO.  
Madrid 1.º de Junio de 1888.

Sr. Director:

Esta tarde se comenta en primer término el banquete carlista de anoche. Sin embargo nada de extraordinario ocurrió. Asistieron unos 200 comensales presididos por el marqués de Cerralbo, teniendo á su derecha al Barón de Sangarren, en cuyo honor se daba la fiesta. Pronunció aquel un brindis muy aplaudido, felicitando al barón por su campaña parlamentaria y enviando un saludo al *augusto* jefe ausente. Despues de hablar varios comensales, el diputado tradicionalista se levantó á usar de la palabra, dedicando una parte á dar las gracias por el banquete, otra á ensalzar el credo de Dios, patria y Rey y por último á negar disidencias en el círculo donde no habia sino carlistas resueltos á acatar la voluntad del Sr. Duque de Madrid.

Pero la verdad es que hay disidencias y hondas en el seno del

carlismo; y si se exajera cuando se afirma que ha llegado la hora de su disolución, no así cuando se cuentan detalles de la lucha que sostienen las fracciones enemigas y que los lectores conocen perfectamente. El haber reconocido D. Carlos como órgano oficial suyo á *El Correo Catalán*, que se publica en Barcelona ha acabado de llenar de disgusto á *La Fe* y *El Siglo Futuro*. Pero con todas estas cosas, Sangarren sostuvo anoche que no habia divisiones y que los liberales quedaron derrotados por él en el Congreso.

De otra fiesta política de diversa índole dan hoy cuenta los telegramas, del meeting republicano en Valencia. Estuvo muy concurrido y reinó mucho entusiasmo. No tengo detalles de los discursos, pero no son menester, porque ya poco mas ó menos se sabe lo que va á decirse en esos casos. Aquí en el círculo del partido hubo anoche velada, hablando La Hoz y Franco para dar cuenta de su fructifera campaña de propaganda.—En todas partes se deploran las disidencias y se demuestra ardiente deseo por la unión como medio de llegar con facilidad al triunfo del ideal que desde hace tiempo persiguen.

Entrando ahora en el campo ministerial, se ve que los disidentes ó descontentos guardan sus quejas para mejor ocasión, resignados á pasar este verano esperando la anunciada crisis. Aliéntalos la seguridad de que están afirmados y seguros en el poder. Los mismos conservadores creen que vivirán largo tiempo aun, es decir, lo bastante para dejar unos presupuestos aprobados, lo cual no podrá ser hasta 1889.

En los círculos políticos he notado mucha calma. En las Cortes tampoco ocurre novedad. El exministro Sr. Muro ha hecho un excelente discurso combatiendo el presupuesto general de gastos, que recomiendo á Vds. porque es un estudio digno de ser conocido. En el Senado ante escasísima concurrencia ha seguido la discusión de alcoholes.

En el Congreso se esperaba que Romero Robledo hiciera la pregunta sobre traslación de cadáveres sin embalsamar, pero no ha ocurrido nada. En los pasillos se han celebrado conferencias políticas entre algunos personajes importantes como Lopez Dominguez y Romero. Pero la nota saliente es la desanimación. Hasta la hora en que escribo no se sabe el dia fijo que la Côte salga de Barcelona. En Valencia continúan los preparativos para recibir á la reina, notándose alguna animación.

La *Gaceta* no contiene hoy disposición alguna de interés general.—El duque de Montpensier pasará por aquí con destino al extranjero uno de estos primeros dias de Junio.—Mañana se reúne la Sociedad de Geografía comercial para la renovación de cargos.—En el Ateneo siguen muchos elementos trabajando la candidatura de Martos que la apoyan hasta amigos de Azcarate: probablemente los partidarios de este acordarán retirarse de la lucha.—Se sigue hablando de no lejana disolución del círculo militar. En los centros no he recogido ni una sola noticia cotizabile. La infanta Isabel muy festejada en su viaje.—Los partes de provincias no dicen nada de particular.

Goblet alcanzó ayer un triunfo en la Cámara francesa al dar cuenta de las amplias explicaciones de Austria en el incidente Tisza. Francia ha quedado bien.—El emperador Federico ha recomendado á su ministro de la Gobernación que influya en las elecciones: se cree que este dimita.—Por lo demás, los despachos de la tarde no añaden nada á las noticias de la mañana.

Suyo afino. F.

### Desde París.

Servicio postal de EL DIARIO  
Paris 31 de Mayo 1888.

*Fúnebre aniversario.*—Ayer mañana se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de París una función religiosa á la memoria de las víctimas que en igual dia del año

anterior encontraron horrible muerte en la catástrofe del teatro de la Ópera cómica. La fiesta fúnebre fué por todo extremo importante tanto por la inmensa y distinguida concurrencia que asistió á la misma como por el gran número de piezas que se ejecutaron gracias al amable concurso de los principales artistas de París. Hé aquí el nombre de los principales motivos que fueron cantados: el *Kyrie* de Niedermeyer, el *O Dómine* de Guilmaut, el *Adagietto* de Bizet, el *Pie Jesu* de Stradella, el *Miserere mihi* de Steemmaun, el *Libera me* de Perez, y por último la *Marcha fúnebre* de Chopin, con acompañamiento de grande órgano.

ULTIMA HORA.

Como habíamos dejado entrever en nuestra correspondencia de ayer, esta tarde—y precisamente á la hora en que esto escribimos—ha tenido lugar una interpelación en la Cámara á propósito del incidente Tisza. Mañana daremos á conocer la contestación del gobierno.

BOLSA.

30,0 82,70.—Suez 2162,50.—Norte de España, 280.

### Madrid y Provincias.

LA REINA EN BARCELONA.

(De *El Día*).

Barcelona 31 (9,15 n.)—La fiesta del Corpus se ha celebrado hoy con gran solemnidad. Han salido los gigantones por la mañana, como en años anteriores, y han bailado delante del palacio municipal. Desde un balcon de este edificio ha presenciado la reina con sus augustos hijos la procesión. Por la mañana oyó misa S. M. en la iglesia de la Merced.

Con gran concurrencia se ha verificado la inauguración del monumento á Güell y Ferrer, levantado por iniciativa del Fomento de la producción Española. Esta Sociedad y todas las análogas han estado representadas en el acto por numerosas comisiones.

El Sr. Rius y Taulet hizo el elogio de

el cambio. Habíanla visto llegar al palacio de Villers Bryant alegre, contenta y dichosa, y ahora se presentaba como abrumada por el peso de un misterioso pesar.

El conde dejaba marchar los acontecimientos y esperaba la catástrofe, cuando ocurrió un incidente que desarregló del todo el equilibrio de sus frios cálculos.

El amor le sorprendió impensadamente y con repentina violencia.—Creíase inaccesible á esta pasión por haberse burlado de ella en unas cuantas aventuras. El conde contaba sin su corazon; muy bien podia hacerlo; pero no sabia que ademas del corazon hay el deseo ardiente y la imaginación invencible.

El conde aun habia vivido poco y se hallaba todavia en la edad en que el ardor de los sentidos domina voluntades mas enérgicas que las suyas.

Llegó un dia en que descubrió que

era amado, amado por el alma casta de una joven.

Era una noche de baile. El conde empezaba á sentir la lentitud con que la intriga marchaba, y se irritó al ver el poco efecto que su obra maestra producía. ¡Una joven desvalida resistir por tanto tiempo á las diplomáticas combinaciones de un hombre como él!

Maquinalmente abandonó el salon de baile, y se dirigió al aposento de Alizia situado en el piso principal.

La puerta de ese cuarto se hallaba abierta; el conde pasó adelante.

Alizia entraba en el salon; y el dueño de la casa podia entrar donde quisiera. Mas aun cuando la joven hubiera venido no podia servirle de pretexto de su impensada visita el misterioso ramo de flores que se estaba pintando?...

La diplomacia aplicada á los asuntos domésticos, no se priva, cuando conviene, de ciertos pequeños recursos tolerados por el derecho de gentes: sabe abrir

En aquel momento no estaba para cálculos diplomáticos. La pasión lo dominaba del todo. Pero al dia siguiente, despues de una noche de febril insomnio, predominó la naturaleza, la imaginación dió lugar al raciocinio, pudo convencerse de que estaba enamorado y dijo entresí:—Seré el amante de la joven Pauli, y me curaré completamente.

Cuando esté curado la despediré de casa...

Esto es lo que Hector en su filosófica fatuidad se proponia hacer; pero nadie ignora cuan distante está la práctica de la teoria.

El conde estaba mucho mas enamorado que lo que el se imaginaba: su pasión llegó al extremo de sentir por espacio de un mes todas las timideces del amor.

Todo el mundo lo proclamaba dueño y señor de Alizia, cuando apenas se atrevia á mirarla á hurtadillas.

Güell, y el Sr. Sagasta, en breve discurso, encomió también su patriotismo y su amor al trabajo nacional.

La reina no sale para Valencia hasta el comienzo de la semana próxima.—LACAL.

**Local y Provincial**

**SOCIEDAD ECONÓMICA DE AMIGOS DEL PAIS DE PALENCIA.**

Mañana 3 del corriente, á las doce de la misma y en segunda convocatoria, celebrará esta Sociedad Junta general ordinaria, para el despacho de los asuntos pendientes.

Palencia 2 de Junio de 1888; El Secretario I. A. Escribano.

Dice *La Opinión* de Valladolid: «Según rumores llegados de Madrid parece que nuestro compañero en la prensa local y director de *La Lealtad* D. Isaac de las Pozas, volverá á figurar como candidato en las próximas elecciones de Diputados á Cortes por el distrito vacante de Cervera de río Pisuerga.»

No hay duda que los pueblos habrán oído con agrado la voz de alerta que hace resonar en esta provincia el Sr. Administrador de Propiedades é Impuestos de ella en su circular inserta en el *Boletín oficial* número 276, con referencia á los preceptos de la ley de 8 de Mayo último, que el propio periódico transcribió el 17 del mismo mes conmoviendo en lúgubres sombras á toda esta región; pero eso no es bastante, lo que desean los pueblos de esta provincia es, que el Gobierno haga publicar á las Direcciones centrales, a manera como distribuyen la contribución de sangre y dinero, también por provincias, el catálogo de expedientes que tengan incoados, á la fecha de esa ley, el estado de los mismos, expresando el objeto de cada uno, los que esten completos, los desechados por importunos, los incompletos de justificación y cual les falte, cantidad en que están valuados los terrenos para saber los pueblos á lo que se van á comprometer á pagar y si han de ser objeto de solicitudes los montes ya exceptuados en el catálogo general de la desamortización realizado por el Ministerio de Fomento en virtud del Real Decreto de 22 de Enero de 1862, cuyos montes se les dió la consideración de bienes de aprovechamiento común y si vienen utilizándose; si esos montes pueden declararse dehesas boyales con facultad de aprovechar los vecinos sus leñas; y en fin que por circulares del centro correspondiente se dieran las competentes explicaciones ó aclaraciones á las distintas y principales circunstancias en que se pudiesen encontrar los terrenos y vecindarios; de lo contrario los pueblos tendrán que hacer cuantiosos gastos á la aventura nombrando apoderados en Madrid que investiguen lo indicado, molesten y distraigan á los centros para averiguarlo y acaso formar turno de larga cola para penetrar en esas oficinas y por ello muchos ver

trascorrir todo el plazo sin haberles sido posible conseguir su objeto.

Anoche regresó de Barcelona nuestro querido amigo D. Agustín M. de Azcoitia que ha representado en aquella capital al Ayuntamiento de Palencia, correspondiendo á la invitación del municipio barcelonés.

El Sr. Azcoitia viene satisfechísimo de las muestras de consideración y de las muchas pruebas de atención que le ha dispensado el Sr. Rius y Tallet, alcalde de Barcelona, quien se multiplica por complacer á los forasteros, facilitando á todos los representantes de los municipios que han concurrido las visitas á la Exposición, centros, exspectáculos y cuanto de notable encierra Barcelona.

Nos felicitamos de que nuestra Corporación municipal, dignamente representada por el Sr. Azcoitia, haya tenido tan excelente acogida por la que con tanto celo y acierto preside el infatigable Sr. Rius y Tallet, al que agradecemos sus deferencias, creyendo así interpretar los sentimientos del vecindario de Palencia.

A los 35 años de edad ha fallecido anoche la Señora Doña Consuelo Gutierrez Valentin, esposa del señor Don Julian Gonzalez, abogado del Estado de la delegación de Hacienda de esta provincia, á quien como á su familia, enviamos nuestro sentido pésame.

El cadaver de la finada ha sido conducido esta tarde á la última morada, seguido de numeroso acompañamiento.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia, Don Victor Ahumada, se encuentra bastante mejorado de su enfermedad, habiendo podido ya, hoy, abandonar el lecho por algunas horas.

Programa de las piezas que la banda de música ejecutará mañana en el paseo del Salon de seis y media á ocho y media de la noche.

- 1.º Paso-doble de *El Anillo de hierro*
- 2.º Mazurka obligada de cornatin.
- 3.º Aria de bajo de la ópera *Lucrecia Borgia* (cantada recientemente en este coliseo por el Sr. Serra.)
- 4.º Célebre Gavota de *Arditi*.
- 5.º Jota.

En Píña de Campos han sido recogidos varios efectos que llevaba una mula desmandada y que debió tirar en la carretera, los cuales se entregarán á quien acredite ser su dueño.

Eu Villasabariego está vacante la plaza de secretario del ayuntamiento que tiene de dotación 500 pesetas anuales, pudiendo solicitarse en el plazo de ocho dias.

Otro más y van cinco. Parece que también se presenta candidato por el distrito de Cervera el Sr. D. Felipe Sanchez Román, catedrático de la Universidad central, últimamente derrotado en el distrito de Loja.

Si la noticia se confirma no nos faltan más que dos para tener uno

para cada dia de la semana, y solo falta saber quien llevará el gato al agua, porque siempre será el que menos se espere.

Con atento B. L. M. del señor Director de la Sociedad Económica de Amigos del Pais de esta Ciudad, hemos recibido un ejemplar de las cuatro memorias premiadas en el certámen celebrado por la misma en el mes de Setiembre último, cuya atención agradecemos en mucho.

Leemos en *El Liberal* y lo copiamos para que los contribuyentes vean cuales pueden ser sus esperanzas. ¡FELICES CONTRIBUYENTES!

Verdaderamente no se comprende por que se dá tanta importancia á la reduccion de los gastos del Estado, porque, como decia ayer en el Congreso un diputado individuo de la comisión: las economias son un tema que se ha puesto de moda. Y nada mas.

Para nosotros es una moda vieja, porque mucho antes, años antes que la Liga agraria, habíamos ya reclamado la reduccion de los gastos del Estado.

El tema ha llegado á ponerse de moda, sea así. Solo que es la moda de todos los agricultores, de todos los propietarios, de todos los industriales, de todos los contribuyentes; en una palabra, de todo el pais, con la sola excepcion del Gobierno, de la prensa ministerial y de los diputados y senadores ministeriales. Y aún de los diputados que se llaman todavia ministeriales hay que descontar los gamacistas, por mas que éstos no acaban de decirse entre ir al vado ó ir al puente.

Por lo demás, tampoco se comprende por qué se quejan los contribuyentes. El señor Gonzalez Blanco, de la comisión, afirmaba ayer en el Congreso que donde menos paga el contribuyente es en España. ¡Oh, felices contribuyentes españoles!

Si el Sr. Gonzalez Blanco en lugar de ser político fuese labrador, ya veria lo que se paga.

Cumpliendo el acuerdo tomado en la última sesión municipal, han sido convocadas para mañana varias personas de esta población con objeto de celebrar una reunión en la Alcaldía, donde se oirán las observaciones que cada cual haga en el importante asunto que ha de consultarse.

Sres. Scott y Bowue. Barcelona 1.º Mayo 1886.

En las enfermedades de los ojos tenemos que recetar á cada paso el aceite de hígado de Bacalao, y en mil ocasiones me he servido de la *Emulsión Scott* con gran provecho y ventaja sobre el aceite simple. Produce todos los buenos efectos de este sin tener ninguno de sus grandes inconvenientes.

Dr. JOSÉ BARRAQUER. Especialista para las enfermedades de los ojos.

**Notas mercantiles.**

VALLADOLID, 1.—En almacenes y en el Canal no ha habido entradas de granos.

AGUILAR DE CAMPOÓ, 30.—Campos buenos favorecidos por el tiempo pro-

pío de la estación. Se vendió lo presentado á los siguientes precios:

Trigo á 40 reales fanega; morcajo de 22 á 29; cebada de 22 á 23; avena de 15 á 16; garbanzos de 108 á 120; titos de 52 á 54; yeros de 33 á 34, alubias de 72 á 84; patatas á 3 reales arroba; vinos de 16 á 28 cántara y lanas de 30 á 34 reales arroba.

*El Corresponsal.*

VILLAMAÑAN, (Leon) 30.—Todos los braceros de la población y forasteros, que se han presentado en gran número, están ocupados en los trabajos del viñedo, pagándose los jornales á precios demasiado altos si se atiende al poco valor de los vinos.

El mercado de ganado lanar se ha celebrado con una concurrencia extraordinaria, pero sin que apenas se haya verificado venta de ninguna clase aun con precios bajos. Los cereales tienden á la baja quedando los siguientes precios:

Trigo de 33 á 36 reales fanega sin peso; centeno de 22,50 á 25; cebada de 21 á 22,50; garbanzos de 90 á 120; titos de 51 á 54; alubias de 60 á 66; patatas de 3 á 4 reales; vinos á 10 reales cántara y lanas á 46 arroba.

*El Corresponsal.*

**Ultima hora.**

SERVICIO TELEGRAFICO ESPECIAL.

MADRID 2 (3,12 t.)

El general Martinez Campos ha presentado su dimisión del cargo de Capitan general de Castilla la Nueva, por creerse molesto al querer obligarle el Ministro de la Guerra á tomar el Santo y seña de la Infanta Eulalia, fundándose aquel en que lo propuesto por Cassola es contrario á la ordenanza.

Otros suponen que la discusión obedece á un disgusto político con el Gobierno.

Se indica al general Blanco para sustituirle.

Sobre este asunto versan hoy todos los comentarios en los círculos.

**Cultos.**

DOMINGO.—Santas Paula, Clotilde y Blandina.

En la Compañía son los ejercicios mensuales del Sagrado Corazón de Jesús á las siete de la mañana y á las cinco de la tarde.

LUNES.—San Francisco Caraciolo cfr. y Santa Saturnina vg. y mr.

**Espectaculos para mañana.**

TEATRO.

Función extraordinaria á beneficio de un artista de esta capital

La preciosa comedia en tres actos, de Ramos Carrión,

*El Noveno Mandamiento.*

El divertido juguete cómico en un acto de Anguita y Saavedra,

*Robo y Envenenamiento.*

A las 8 y media.—Entrada genera 50 céntimos.

Imp. y lit. de Alonso y Z. Mene-dex.

